



ま な び や
学 び 舎



令和 3 年度 第 71 号

寒い日が続きますが、立春も過ぎたので早く温かくなってほしいところです。

2月20日までまん延防止措置の警戒レベルが続きます。校内も継続して、感染症対策を指導していきます。

さて、学校評価アンケートでは、ご協力と改善のご意見をいただきありがとうございました。282名(88.4%)の方からご回答いただきました。今号では、集計した結果やご意見への回答、今後の課題として取り組むことをお伝えします。

◎今年度の感染症対策を進める中での努力点について

9月に2週間の臨時学校休業があり、その後も感染症対策から音楽・保健体育の学習活動や部活動などで制限がありました。そのような状況でも、生徒に例年に近い教育活動をしていこうと教職員で考え進めています。運動会や紅城祭、保護者会などでは、健康観察等の感染症対策でご理解とご協力をいただきありがとうございます。特に次の4点に取り組みました。

- (1) 学習を確実に進めて、特に3年生の入試時期を考え、11月末までに進度を回復するように進めました。7時間授業は回復期間が2か月と短いために、多いときで週4回実施しました。生徒は疲れたことと思いますが、とても頑張って学んでいました。
- (2) 感染症対策を講じながら、学校行事などの特別活動の実施を検討しました。残念ながら部活動の新人大会はできませんでしたが、他の行事は時期や方面・実施方法を変更して、例年の内容に近い形で実施できました。
- (3) 9月の休業中にオンライン学習支援を実施しました。パソコンを使って、学級朝会や終会もできました。
- (4) 学校だよりや学年だより、さくら連絡網で取組や進捗状況、昨年からの変更をお伝えしました。



◎学校評価アンケート (1) 「本校の教育活動等について」

本校の教育活動全般についてのアンケートでした。「たよりやホームページで学校の様子がよく分かるか」、「学校の雰囲気良く、生徒が生き生きしている」などの項目で「A：よくあてはまる、B：ややあてはまる」の回答が85%～98%の評価をいただきました。集計結果は、別紙の円グラフのようになります。

本校の教育活動へのご理解とご協力に感謝申し上げます。今後も鋭意努力していきます。

※A・B評価が90%未満で、昨年度比が下がったところ。※()内は昨年比		
質問(7) 地域の人や施設・環境を生かした教育活動が行われている	A・B評価 85.8%(-0.7)	C・D評価 9.6%(-1.3)
質問(9) 登下校や校内の安全確保について適切に対応している	A・B評価 89.4%(-4.9)	C・D評価 8.5%(+3.4)

地域や施設・環境を生をかけた教育活動では、8月以降、感染拡大防止から部活動の新人大会が中止になるなど、十分に練習をできない状況があります。また、2年生のマイ・チャレンジは実施できませんでした。保護者の皆様も残念に感じていることと思います。感染の状況を検討して、来年度に向けていきたいと思ひます。また、安全確保では、今後も交通安全や校内の安全について、具体的に例を示して重点を置いて指導していきまひす。

○A・B評価90%以上で、昨年から伸びた項目。

質問(2) 学校の雰囲気良く、校内行事や部活動等でも生徒が生き生きしている	A・B評価 97.8% (+3.0)
質問(3) 多くの場面で生徒の人間性が尊重されている	A・B評価 90.4% (+2.5)
質問(5) 学習環境の整備が行われ、美しく整った学校づくりが目指されている	A・B評価 93.2% (+1.0)
質問(11) 生徒や保護者のプライバシーが守られている	A・B評価 94.4% (+3.5)
質問(12) 家庭と協力して、社会のルールやマナーを教え、守る態度を育てている	A・B評価 94.2% (+0.9)
質問(13) 学校の職員の言葉遣いや態度はきちんとしている	A・B評価 91.9% (+1.3)



今後も生徒が生き生きと学んでいけるよう、取り組んでいきたいと考えています。

◎学校評価アンケート・(2)「これまでに参観された授業について」

「参観いただいた授業」から見た学習指導についての内容でした。授業参観は昨年度1回から今年度3回実施することができました。そのため、

- ・ (1)「分かりやすく興味関心がわき学びたいと思う授業」と(2)「生徒は意欲的に真剣に取り組んでいた」は、A・Bの昨年比(+45%)でした。C・Dも(+1%)です。
- ・ 無回答の方が(-20%)となり、より多くの方に参観いただけたと考えています。

今後も多くの方々に授業を見ていただき、保護者の皆様のご協力を得て、生徒の学習意欲が高まるように、学習指導を深めていきたいです。また、「話し合い活動を取り入れた学習指導」や「主体的・対話的で深い学び」ができるように、授業づくりを進めていきたいと思ひます。

なお、(4)~(6)は、人権教育に関するこひで、生徒の自尊感情を高めるには「褒めて伸ばす」ことが大切と考え、お聞きしました。多くの皆様が、お子さんの良いところを温かく褒めて見ていただいていることが分かります。自尊感情が高まると心が安定し、自信をもって自分から判断し行動できるようになります。これからもよろしくお願ひします。

◎いただいたご意見から 同じ内容のご意見は合わせています。()内は同じ意見の数です。〈学習について、参観した授業から〉

- ・ 分からないことを教え合いながら、みんなで協力して問題を解いていたのが良かったです。生徒が集中していました。(3)

- ・ 声が大きくすごく分かりやすい説明と、生徒に考えさせる時間もあり感謝です。廊下で見えてもわかりました。熱心な指導、ありがとうございます。（12）
- ・ 挙手をする生徒が限られていると感じました。少しでも発言する機会があるといいと思いました。生徒がついて行けないときもあるようなので、そういう生徒のための時間を作っていただけるとありがたいです。小学校中学校は基礎なので、受験やその先にもつながる基礎をしっかり身に付けられるようにできたらと思います（4）
- ・ 英語の授業でした。生き生きと楽しそうに取り組んでいたの、見ていてこちらも楽しくなりました。お互いに関わる学習をしていたようなので、充実した授業と感じました。
- ・ IT・プログラミングの授業があれば見学させていただきたい。
- ・ 黒板の字が小さく、後ろの席の生徒が見えるのか少し心配です。大きめにしてもらえたらと思います。
- ・ 生徒が地球、先生が太陽になり、自転と公転を分かりやすく学習していて、関わりがすばらしいと思いました。



○お答え

感染症対策で授業を廊下から参観いただきました。生徒が興味・関心をもって学び、理解が深まるような授業を心がけています。分からない場合は見取りながら繰り返したり、かみ砕いて説明したりして教えていきます。ご意見にありますように、多くの生徒に発表の機会があるように指名し、話し合いやグループ活動を取り入れながら学びを進めていきたいと思っています。

〈連絡・たよりについて〉

- ・ いつも子どもたちのためにありがとうございます。仕事でなかなか学校行事に参加できないことがあるので、ホームページに日々の様子をもっと取り上げてほしいです。
- ・ ホームページに写真が少ないと感じました。プライバシー等あるので、遠目でも写真があれば良かったです。
- ・ 「学び舎」やホームページをいつも拝見しています。ありがとうございます。

○お答え

ホームページの更新を心がけます。また、活動の様子が伝わるように、個人情報に注意しながら写真を載せてお伝えしようと思います。

〈学校生活、通学・服装について〉

- ・ コロナ禍で大変な時期なのに、生徒に配慮して安全に学校に行けるようにしていただき、とてもありがたいです。



- ・ 給食の白衣は、クラスのものを使うより個人持ちのほうが良いと思う。紅城祭のときに文化会館に向かう際、佐野高の東側を南下する道路の幅が狭い上に交通量が多く危険と思います。
- ・ 換気について、窓の開け方が大きく寒すぎると思った。空気の流れを作るには、決められたところを2か所を細く開けるくらいがいいのでは。
- ・ 指定のトレーナーは一度も着なかったのもったいないと思いました。成長期で制服が小さくなると着込むのが難しいので、体育着と同じ位置付けだとありがたいです。夏の城東Tシャツは大活躍でした。

○お答え

感染症対策では、マスク着用、換気、手洗い・手指消毒など基本的なことを繰り返し指導しています。前後の出入り口に赤いテープを10cm幅で貼って、目安にしました。行事の際の移動経路は安全を考え検討します。トレーナーは、セーターと同じように防寒着という位置付けで着用しているところです。着用については、これまでの経緯を振り返りながら考えていきたいと思っています。

〈行事全般について〉

- ・ 3年生が下級生に対し、きちんとお手本を示している学校だと思っています。特に紅城祭は立派でした。
- ・ 保護者は、子どもたちの活動の様子を知りたいと思っています。今年度の佐野めぐりのボランティアの募集のように、全体に呼びかけてみるのも良いかと思っています。
- ・ 生徒会立会演説会が、全校生徒が体育館に集まり行われたと聞きました。配信の視聴ではなく、じかに人の話を聞けたり対面で演説をしたりという経験は、子どもたちにとってとても大切な経験だと思っています。以前のように集団で活動ができたことに保護者としてうれしく思いました。
- ・ 長距離走大会の持久走の部は、自分の子どもを見逃してしまうため、学年ごとに走った方が分かりやすいと思います。
- ・ 毎年紅城祭を楽しみにしています。今年もとても良い紅城祭でした。コロナ禍で疲れた心に染みわたる子どもたちの歌声に自然と涙していました。感動と癒やしをありがとうございました。（3）
- ・ 運動会、紅城祭は見学できる家族の人数を増やしていただけたらありがたいです。特に紅城祭はとても良かったので、他学年の発表も見かけたです。
- ・ 今年度初めての春の運動会でした。時期を変えてくださったおかげで無事行えました。また、紅城祭でも保護者の席を決めてくださり、体調管理の確認をした上での参加のおかげで安心して行えました。先生方がたくさん悩み、考え工夫してくださったおかげで、子どもたちの成長した姿を見ることができてありがたく思います。（3）
- ・ 今年もコロナ禍の中、様々な行事を実施していただき、子どもたちの真剣な眼差しや楽しそうな明るい笑顔を見ることができました。教職員やPTA役員の皆様に感謝申し上げます。宿泊行事にも行くことができました。子どもたちにたくさんの思い出をありがとうございました。（10）
- ・ 運動会の写真の販売はできないでしょうか。
- ・ 運動会の部活動紹介がなくて残念でした。コロナ対策等もあると思いますが、伝統の行事だと思うし、それぞれの部の「誇り」も示せると思うし、他の部活も見られると思うので、来年は実施してほしいです。



お答え

各学校行事に感動やお喜びの感想、ご意見をいただき誠にありがとうございます。これは保護者の皆様のご支援・ご協力とご声援があつてこそと思います。今後もよろしくお願ひいたします。いただいたご意見で、来年度に反映できるところは検討していきたいと思っています。感染症対策から、十分にご覧いただけなかったのは、申し



訳なく思います。健康チェックカードのご提出など、感染症対策へのご理解とご協力に感謝申し上げます。

昨年度の運動会での部活動行進は、3年生にとって最後の大会を実施できなかったことから種目に入れました。今年度は、春季・総体と実施できたので行いませんでした。

各行事にご協力いただきました保護者の皆様に心から感謝申し上げます。

〈部活動やその他の教育活動について〉

- 子どもが少なくなってきたのに役員の仕事が多いと思います。特に夕方から出席しなければならない会議が大変です。
- (子どもの) 良いところはたくさんあるのに、だめな部分の方を指摘してしまうので、気を付けていきたいと思います。
- 授業参観の際の保護者同士のおしゃべりが気になり、授業の音が聞き取りづらいときが多く、困ります。
- 部活動の指導が全くなってない。ただ放置状態。何かあると根性論。やる気のある生徒だけを指導して、ついてこないのはそのまま。全く楽しく部活ができていない。
- 部活動で、2年生のこの時期になるのにいまだに部長が決まっていません。試行錯誤しながらも生徒にやらせてみてほしいと思います。
- 浦野先生の人権講話はとても良かったです。普段は子どもたちにあまりそのような話題で話していないことに気が付きました。人を思いやる気持ちや命の大切さについて機会を作り親子で話せたらいいなと思いました。(5)
- 保護者への挨拶ができていない先生方が多い。
- 朝お電話すると、とても対応の悪い方がいて何回か不快な気持ちになったことがありました。また、生徒を叱っていた先生が「おまえは！！」と言っていました。聞いてショックを受けました。



お答え

ご指摘ありがとうございます。人権教育を基盤にして学校教育はあります。生徒への言葉遣いは、教職員が生徒に指導する場合であっても十分に気を付ける必要があります。また、挨拶などをしっかりと、生徒の模範となるようにしなければならないと考えています。

授業参観の時のことは、昨年もご意見をいただきました。ご協力をお願いします。

部活動は、顧問の指導の下で生徒が自主的に参加し、心と体の伸長を目指します。その中では、部員同士の切磋琢磨や規律、協力などを学んでいきます。また、生徒の目標や技能・体力に合わせた練習を組んでいます。今後も生徒が満足感をもって部活動に参加できるように、生徒たちと共に進めていきたいと考えています。

◎お知らせ

- (1) 部活動は、県の警戒レベルが「まん延防止等重点措置」に上がったことから、休止をしています。警戒レベルが下がったところで、再開を考えています。
- (2) 卒業式は、感染症対策をとり、昨年度と同じく一部を簡略化して行う予定です。ご理解とご協力をお願いいたします。

